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Прогноз синоптиков

новости, события, факты
дата

• Прошло достаточно времени после референдума по вопросу объединения города и района. 
За 20 лет существования единого муниципального образования вопрос 

о разъединении территории Заводоуковского городского округа в повестке дня не стоял.

ВнимАнию ЗАВОдОукОВЦеВ!
28 октября заместитель начальника полиции УМВД России 

по Тюменской области В. С. Поклонцев с 14.00 до 17.00 про-
ведёт приём граждан в администрации городского округа в ка-
бинет № 106. Предварительная запись по телефону 2-21-48.

Сельхозпредприятия округа 
готовят фермы к зиме. В ЗАО 
«Лесной», «Падунское»  и ООО 
«МСК» эти работы уже близки к 
финишу. Механизаторы взялись 
за ремонт сельхозтехники. В ЗАО 
«Падунское», «Лесной», «Флаг-
ман», «Центральное» и «Озерки» 
несколько тракторов уже подго-
товлено к следующему полевому 
сезону. Своей очереди ждут се-
ялки. Не прекращаются ремонт-
ные работы и в боксах ЗАО «То-

бол»: к началу нового года все 
посевные комплексы хозяйства 
должны быть отремонтированы. 

По словам председателя ко-
митета по сельскому хозяйству 
и продовольствию Александра 
Новгородцева, сегодня с постав-
кой запасных частей к технике и 
сельхозоборудованию проблем 
нет. К началу марта многие сель-
хозпредприятия округа поставят 
их на линейку готовности.

Андрей кОРОСТеЛЁВ

круговорот работ
Уборочная кампания – 2016 в округе завершена. На очере-
ди у аграриев другие не менее важные работы.

Но есть и другие варианты 
оплаты.  Владеете квартирой, 
машиной или земельным участ-
ком? Управление Федеральной 
налоговой службы России по Тю-
менской области напоминает, что 

в этом году налог на землю, иму-
щество и транспорт необходимо 
оплатить не позднее 1 декабря.

дарья ПеТРенкО, 
пресс-секретарь УФНС России 

по Тюменской области

Как рассказала Екатерина Де-
сятова, председатель комитета 
по жилищно-коммунальной по-
литике, схемой определены ко-
ординаты пунктов постоянного 
и временного хранения и нако-
пления, места расположения кон-
тейнерных площадок в населён-
ных пунктах округа и маршруты 
транспортировки отходов. Пока 
область не утвердила нормативы 

накопления отходов и тарифы, не 
определила регионального опе-
ратора. Но с первого января 2017 
года все физические и юридиче-
ские лица будут платить за обра-
щение с отходами. От простого 
хранения мусора на полигонах 
ТБО область перейдёт к его ути-
лизации, переработке и повтор-
ному использованию.

Александр ПОнОмАРЁВ

Отходам дадут вторую жизнь
Правительство Тюменской области утвердило схему обра-
щения с отходами: полномочия в этой сфере с 2016 года из 
муниципалитетов ушли в субъекты.

О движимом и недвижимом
Самый удобный способ оплаты налогов –  интернет-сервис 
«Личный кабинет налогоплательщика».

Кроме того, было выявлено поч-
ти три десятка наркопреступле-
ний. Так, на прошлой неделе стра-
жи порядка в Новой Заимке при-
крыли наркопритон. Безработный 
сельский житель у себя в гараже 

создал для наркоманов все усло-
вия. Привечал он их на протяже-
нии трёх месяцев. За организацию 
притона новозаимец может на че-
тыре года лишиться свободы.

Алла еГОРЫЧеВА

Пригрел страждущих
С начала года заводоуковские полицейские изъяли более 
трёх килограммов психотропных веществ.

Два десятка лет назад, 27 октября 1996 го-
да, в нашем районе прошёл референдум о 
создании единого муниципального образо-
вания в границах Заводоуковского района. 

Жители города и сёл были достаточно активны. 
Так, председатель комиссии по проведению местного 
референдума Александр Замятин сообщал в нашей 
газете, что в голосовании участвовало 16 422 изби-
рателя (51,3%) и большинство из них (15 496 чело-
век) высказались за единое муниципальное образо-
вание. Объединение города и района улучшило ко-
ординацию и согласованность действий всех отрас-
лей народного хозяйства территории, способствова-
ло ускоренному формированию внешнеэкономиче-
ских связей и значительно сократило аппарат пред-
ставительной и исполнительной власти.

Устав определял, что Заводоуковский район яв-
ляется муниципальным образованием и входит в 
состав Тюменской области. Представительный ор-
ган района – дума, исполнительный – администра-
ция. Высшее должностное лицо муниципального 
образования – глава Заводоуковского района, ко-
им стал Валентин Иконников. 

Однако, по сведениям архива, предпосылки к 
созданию единого муниципального образования 
появились ещё за пять лет до референдума. Так, 
в протоколе 11-й сессии городского Совета народ-
ных депутатов от 2 октября 1991 года, подписан-
ном заместителем председателя горсовета Вла-
димиром Антушевым, сказано, что присутству-
ющие рассмотрели вопрос об образовании еди-
ного органа самоуправления города Заводоуков-
ска и района. Тогда 35 депутатов из 41 проголо-
совали «за». На сессии отметили, что «город и 
район сформировались как единый народнохо-
зяйственный комплекс и существующая двойная 
структура управления (районный и городской Со-
веты народных депутатов) в условиях перехода 
к рынку сдерживают дальнейшее развитие райо-
на и города». Депутаты обратились в Тюменский 
областной Совет народных депутатов с прось-
бой решить в соответствии с законодательством 
вопрос о повышении правового статуса Заводо-
уковска и подчинении ему в административном 
порядке Заводоуковского района.

В 1993 году, после развала СССР, деятельность 
Советов народных депутатов была приостанов-
лена. В стране началась поэтапная конституци-

онная реформа. В 1995-м был принят Закон «Об 
общих принципах организации местного само-
управления в РФ». Он-то и стал основанием к 
созданию на нашей территории в 1996 году еди-
ного муниципального образования… 

Через полгода после референдума, в мае 1997 
года, были определены границы и состав терри-
тории муниципального образования «Заводоуков-
ский район». В него вошёл сам город и 16 сель-
ских территориальных подразделений. 

Не секрет, что изначально шли разговоры о том, 
а правильный ли выбор сделали заводоуковцы? 
Объединение города и района бурно обсуждалось 
и на страницах «Заводоуковских вестей». Мнения 
были неоднозначные. Так, депутат местной думы 
Татьяна Сафонова писала: «Сама по себе идея о 
самоуправлении интересна, но только теоретиче-
ски. А на практике получается, что наша террито-
рия к этой идее, спущенной сверху, не готова. Жи-
вя в условиях нестабильной экономики, мы видим 
пока лишь одни проблемы».

– Бытовало мнение, что мы, приняв такую фор-
му местного самоуправления, в какой-то мере те-
ряем бюджетные деньги, – говорит заместитель 
главы городского округа по правовым вопросам 
Светлана Касенова. – В ноябре 2004 года Тю-
менская областная дума приняла закон об уста-
новлении границ уже Заводоуковского городско-
го округа, тем самым подтвердив верность реше-
ния об объединении. 

Как отметила Светлана Касенова, такая фор-
ма местного самоуправления, как городской округ, 
очень распространена, к примеру, в Свердлов-
ской области. А вот в Тюменской области наше 
муниципальное образование, включающее в со-
став своих границ город и сельские населённые 
пункты, сегодня единственное. 

– И это эффективная структура управления, – 
убеждена Светлана Касенова. – Её плюс в том, 
что мы не делим бюджет на городской и сель-
ский, что позволяет нам быстро решать пробле-
мы повсеместно. У нас оптимальный штат му-
ниципальных служащих. Как и прежде, работает 
один законодательный орган – дума, которая ре-
шает вопросы местного значения. И вместе мы 
делаем всё для того, чтобы заводоуковцам бы-
ло комфортно жить в нашем городском округе.

Ольга мЯСникОВА
Фото автора

ЕдинствЕнныЕ в области

7 ноября 2016 года в 16.00 в малом зале админи-
страции городского округа (г. Заводоуковск, ул. Бе-
реговая, 27) состоятся публичные слушания по об-
суждению проекта бюджета округа на 2017 год и на 
плановый период 2018 и 2019 годов.

Замечания и предложения по проекту решения «О 
бюджете Заводоуковского городского округа на 2017 
год и на плановый период 2018 и 2019 годов» можно 
направлять в письменном виде в администрацию или 
по электронному адресу: kf_zavod@rambler.ru.

в администрации городского округа

назначены публичные слушания по обсуждению проекта бюджета округа 
на 2017 год и на плановый период 2018 и 2019 годов

Открытый чемпионат по плава-
нию в ледяной воде состоялся в 
прошлые выходные в Томске. На 
старт состязаний вышли 120 участ-
ников из России и Белоруссии. 

Наши «моржи» Надежда Су-
марокова, Татьяна Коробицина 

и дебютант чемпионата Дмитрий 
Пономарёв на своих дистанци-
ях взяли первые места. Третью 
строчку в турнирной таблице за-
няли Сергей Смертин, Ольга Ша-
талова и Сергей Полухин.

Ольга мЯСникОВА

«моржи» мигрировали
Представители клуба закаливания «Альбатрос» вернулись 
с международных соревнований  с золотыми и бронзовы-
ми медалями. 
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новости россии

блиц-опрос

Григорий Алексеев, предпри-
ниматель, г. Заводоуковск:

– Сразу скажу: работать на пор-
тале совершенно неудобно. Не раз 
приходилось звонить в службу тех-
поддержки, где мне объясняли воз-
можные причины, почему я не могу 
получить нужную мне услугу. Одна-
ко либо на том конце провода меня 
не понимали, либо я плохо сообра-
жал, но встать в электронную оче-
редь за заветным документом само-
стоятельно я так и не сумел.  Толь-
ко после изучения  «талмутов» это-
го интернет-продукта и помощи зна-
комого программиста кое-как полу-
чил результат. А что говорить про 
родителей-пенсионеров, которые 
толком-то сотовый телефон с по-
лифонией не освоили? 

Людмила Рощенко, работа-
ющая пенсионерка, г. Заводо-
уковск:

– Больше разговоров про этот 
портал госуслуг, чем самих услуг. 
Оформляла загранпаспорт. С пер-
вых нескольких попыток не получи-

лось: на экране вылетали какие-то 
ошибки сервера. Спустя пару не-
дель мне удалось зарегистриро-
ваться. Забив все нужные данные, 
стала ожидать ответа, но через ме-
сяц плюнула и по старинке отпра-
вилась в паспортный стол, где вруч-
ную заполнила все бланки и вскоре 
получила документ. 

Анатолий Абазов, водитель 
такси, г. Заводоуковск:

–  Не пользуюсь. Пытался не 
раз зарегистрироваться на порта-
ле, не получается. Придерживал-
ся инструкций, но монитор выда-
вал какие-то ошибки. Не силён, ви-
димо, в компьютере.

Сергей Безруков, пенсионер, 
г. Заводоуковск:

 – До выхода на заслуженный от-
дых по работе регулярно пользовал-
ся порталом органов государствен-
ной власти Тюменской области. Ес-
ли понадобится лично для себя, 
легко смогу зарегистрироваться и 
оформить интересующий запрос 
и на портале госуслуг. Пока же до-

вольствуюсь информацией из газет 
и Интернета.

Александр куликов, инженер, 
г. Заводоуковск:

 – О каких таких услугах вы гово-
рите! Всё сам. Если заболел, си-
дишь в очереди с температурой 
в кабинет доврачебного осмотра. 
Нужны дрова или строевой лес – 
износишь пару обуви, пока полу-
чишь заветную бумажку. Пришло 
время оформляться на пенсию – 
снова ноги в руки и вперёд за под-
тверждениями стажа на предприя-
тия или в архивы.

Алла Алексеева, служащая,                  
г. Заводоуковск:

– Откровенно говоря, заставляют 
пользоваться. К примеру, без реги-
страции на портале я не могу вой-
ти в электронный дневник сына-
школьника. А несколько дней на-
зад хотела записаться на приём к 
врачу, так тоже оказалось, что без 
портала госуслуг никуда. Пришлось 
регистрироваться, признаюсь, сде-
лать это было нелегко. Да ещё на 

сайте требуют подтвердить свою 
учётную запись в многофункцио-
нальном центре. Для этого дваж-
ды бегала в этот центр.

Людмила Сидорова, гостья 
из г. Тюмени:

– Нет. Даже и не слышала, что 
есть такой портал. Честно говоря, я 
далека от современных цифровых 
технологий. У меня и компьютера-
то нет. Поэтому не совсем понимаю, 
о чём вы меня спрашиваете. А если 
и нужно получить какие-то госуслу-
ги, то мне привычней по старинке: 
лично прийти на приём к специали-
сту и решить все вопросы.

мария мясникова, пенсионер-
ка, с. Першино:

– О портале государственных ус-
луг я, конечно, слышала, но никогда 
им не пользовалась по одной про-
стой причине: в моём доме нет Ин-
тернета. Так что на приём к чинов-
никам или в больницу я записыва-
юсь по-привычному, набрав нужный 
номер телефона. А вот внучка очень 
довольна работой портала. Говорит, 

что с его помощью оформляет все 
необходимые документы, не выхо-
дя из дому.

Валентина Золотова, пенсио-
нерка, г. Заводоуковск:

– Получила на днях «письмо сча-
стья» из налоговой инспекции. Про-
сят заплатить налог на земельный 
участок. А я, как пенсионер, от не-
го давно освобождена. Решила со-
общить об этом сотрудникам на-
логовой через Интернет: всего-то 
и нужно зайти сначала на портал 
гос услуг, а потом – в личный каби-
нет.  Для регистрации на портале с 
меня потребовали какой-то пароль. 
Где его взять? Неизвестно… Далее 
действовала старым добрым ме-
тодом: отправила свой ответ обыч-
ным письмом. 

юрий Романов, рабочий,                   
с. новая Заимка:

– Не знаю, что это  такое и ка-
кие услуги на нём получать. Нуж-
ные справки дают по месту требо-
вания. Считаю, так надёжней: за-
просил – выдали.

Пользуетесь ли вы порталом госуслуг?

Почти все экспортные направления 
российской экономики оказались в ми-
нусе по итогам первого полугодия, сви-
детельствуют данные Росстата. 

Несмотря на то, что общая стоимость вы-
везенных из России товаров пока превыша-
ет стоимость ввезённых на 51 миллиард дол-
ларов, разница между двумя показателями 
сокращается не в пользу наших продавцов. 
Если импорт сократился только на 9%  в де-
нежном выражении, то экспорт – на 28 % по 
сравнению с тем же периодом прошлого го-
да. Так, выручка от продажи на мировом рын-
ке сырой нефти за январь-июль 2016 года со-
ставила 39,4 миллиарда долларов и сократи-
лась по сравнению с тем же периодом про-
шлого года на 30%. Одна из основных при-
чин – общее снижение цен на нефть на ми-
ровом рынке.

деньги в России могут стать пласти-
ковыми. Банк России работает над раз-
витием этой технологии. 

По словам зампреда Центробанка Ге-
оргия Лунтовского, пластиковую памят-
ную 100-рублёвую банкноту планируют 
запустить к чемпионату мира по футбо-
лу 2018 года. Пока же Банк России занят 
реализацией планов, связанных с выпу-
ском новых банкнот номиналом в 2000 и 
200 рублей. Дизайн новых купюр появит-
ся уже в начале следующего года. 

минтруд предложил приостановить 
индексацию маткапитала.

Законопроектом предлагается приостано-
вить ежегодный пересмотр выплат с учётом 
темпов роста инфляции до 1 января 2020 го-
да. В ведомстве пояснили, материнский ка-
питал не относится к разряду ежемесячных 
выплат, по которым предусмотрен переход 
на фактическую инфляцию. Таким образом, 
разовой индексации на несколько лет будет 
достаточно. Сейчас размер материнского 
капитала составляет чуть более 453 тысяч 
рублей. Программа действует с 2007 года.

Развитие книготорговли в России 
ограничили высокие арендные став-
ки и низкий уровень доступности книг. 

По данным Роспечати,  в начале года ком-
мерческий книжный рынок вырос на 9%, 
однако тиражи продолжают неуклонно па-
дать: за восемь лет они сократились на 40%.

Причина -высокая арендная плата и низ-
кий уровень доступности книг в регионах. 
А также слабая заинтересованность насе-
ления в чтении: больше половины взрос-
лых россиян перестали регулярно читать 
книги. А те, кто «проглатывает» бестсел-
леры, в большинстве случаев скачивают 
их электронные версии.

По материалам «Российской газеты»

 Житель села Яковлево Жу-
магали Тюликенов и поду-
мать не мог, что контракт-
ная служба из холодной Си-
бири занесёт его в солнеч-
ный Таджикистан.

О своей сегодняшней жизни  
по контракту 23-летний заво-
доуковец рассказывает охот-
но: служит в Душанбе, живёт 
в казарме, военный распоря-
док ему не в тягость, привык 
к ранней утренней зарядке, 
ежедневным тренировкам по 
физподготовке и стрельбе. 

Жумагали – помощник пуле-
мётчика, и его главная задача 
– уметь метко поражать цели 
с боевой машины и во время 
марш-бросков. Чаще всего ря-
довой Тюликенов отрабатыва-
ет навыки на полигоне. В ус-
ловиях, приближенных к бое-
вым, он вместе с сослуживца-
ми роет окопы, учится оборо-
няться от условного противни-
ка. Как правило, учебные тре-
нировки в поле у контрактни-
ков длятся по неделе. Но, как 
говорится, тяжело в учении – 
легко в бою.  

После шести часов вечера 
у военнослужащего Тюлике-
нова свободное время. Его 
он проводит в спортзале. Есть 
у контрактника и выходной – 
воскресенье. Исключения бы-
вают, если день совпадёт с де-
журством в наряде или выезд-
ной отработкой боевых навы-
ков. В свой выходной  Жума-
гали любит гулять по городу. 
Признаётся, что ему нравят-

ся городские аллеи и парки, 
памятники и старинные зда-
ния. Нередко бывает в музе-
ях и театрах. 

Своей службой заводоуко-
вец доволен. Говорит, что по-
пал на хорошую военную базу. 
У контрактников высокая зар-
плата, бесплатное обмунди-
рование, питание и прожива-
ние, ежегодный (45 суток) от-
пуск, который с удовольстви-
ем проводит в родном Яков-
лево с родителями. 

– Ещё во время срочной 
службы в мотострелковых 
вой сках в Амурской области 
я подумывал о контракте, – 
рассказывает Ж. Тюликенов. – 
И вот уже отслужил три года. 
Ещё четыре – и смогу офор-
миться на льготную пенсию, 
но хочу остаться на службе.  

Жумагали не скрывает, что 
по специальности электро-
монтёра, которую он получил в 
Заводоуковском агропромыш-
ленном техникуме, хорошую 
работу в родном селе он не 
смог найти. Семьи своей у не-
го пока нет, вот и решил пойти 
послужить, потому что армия 
предлагает сегодня молодым 
столько перспектив, что от них 
просто грех отказываться.   

Сегодня контрактник Тюли-
кенов дома, радуется встрече 
с родителями, близкими и дру-
зьями. Кстати, младший брат 
Ержан пошёл по его стопам и 
после срочной службы выбрал 
контрактную в Екатеринбурге.   

Алла еГОРЫЧеВА
Фото автора 

обдумывающим житьё

служба с ПЕрсПЕктивой

• В планах у контрактника Жумагали Тюликенова получить 
высшее военное образование, обзавестись собственным 

жильём, автомобилем и, конечно же, семьёй.

Успех, материальное благосостояние 
и общественное признание придут к 
тому, кто не боится трудностей, ри-
скует, работает от зари до зари, учит-
ся и совершенствуется постоянно.

К такому выводу пришли студенты За-
водоуковского агропромышленного техни-
кума после недавней встречи с интерес-
ными людьми, нашедшими себя в частно-
сти в сельском хозяйстве.

Свои истории успеха ребятам из техни-
кума рассказали бывшие работник сфе-
ры недвижимости из Москвы, таможенный 
служащий (по совместительству профес-
сиональный гонщик) из Московской обла-
сти и действующий агроном из ЗАО «Цен-
тральное» нашего округа.

В течение пяти лет работая по 20 часов 
в сутки шла к своему делу москвичка Оль-
га Корогодина. Сегодня фишка её агробиз-
неса – выращивание листовой капусты для 

столичных ресторанов и небедных москви-
чей, отдающих предпочтение только эколо-
гически чистым продуктам. Вместе с аме-
риканским финансистом она реконструи-
ровала заброшенную теплицу советских 
времён. Сама и крышу крыла, и грядки по-
лола. А из техники до сих пор использует 
трактор МТЗ-82. Сегодня генеральный ди-
ректор «Суперфуд Фарм» Ольга Корогоди-
на основала под Москвой овощную ферму.

Артём Назарян из Подмосковья бро-
сил весьма неплохую работу таможенни-
ка в столице и вместе с многочисленными 
членами семьи занялся свиноводством в 
Липецкой области. Затем ещё производ-
ством молока и мяса в Воронежской об-
ласти, а позднее приобрёл уже в Тверской 
области и козью ферму. 

Как сказал сам Артём, престижной ра-
боте, на которую приходилось ежеднев-
но добираться по два часа (и столько же 
обратно), он предпочёл конкретное дело 

в животноводческой отрасли. Были взлё-
ты и падения, просчёты и небольшие ра-
дости. Не всё и сразу шло гладко. Но ре-
зультат того стоил.

Наш земляк Эдуард Ваймер сначала то-
же отучился один год в Москве на пожар-
ного, прежде чем окончательно утвердил-
ся в мысли, что его предназначение – ра-
бота в сельском хозяйстве. Получив выс-
шее аграрное образование, сегодня Эду-
ард Андреевич работает главным агро-
номом в ЗАО «Центральное» и ничуть об 
этом не жалеет. 

Производством молока и мяса, выра-
щиванием хлеба его деды и прадеды в 
России начали заниматься 250 лет тому 
назад. Не изменив семейным традици-
ям, Эдуард Ваймер, как и фермеры-мо-
сквичи, может себе сегодня позволить и 
отдых за границей, и достойное жильё, и 
статусный автомобиль.

Александр ПОнОмАРЁВ

пример для подражания

делать жизнь своими руками

В «ЗВ» № 84 (9880) от 18 октября 2016г. 
в публикации «Летом работал? Получи 
вознаграждение!» фразу: «Кроме этого, 
материальная поддержка несовершен-
нолетних от центра занятости населения 
составила 977 рублей 50 копеек» следу-
ет читать: «Кроме этого, материальная 
поддержка несовершеннолетних от цен-
тра занятости населения составила 977 
рублей 50 копеек за фактически отрабо-
танное время».

уточнение
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на заметку

Субботний вечер

знаете ли вы, что...

дело жизни

рецептик

хозяйке в копилочку

улыбнитесь

Первая ксерокопия
Первая в истории ксерокопия (американский изобре-

татель Честер Карлсон) была получена 22 октября 1938 
года на цинковой пластинке, покрытой слоем серы. Соз-
дание на ней статического заряда и облучение пластин-
ки через стекло с нанесённой на него надписью пере-
несло надпись на слой серы. Прилипшие пылинки по-
зволили прочитать: «10-22-38 ASTORIA». Однако потре-
бовались ещё годы, чтобы довести технологию электри-
ческого копирования до совершенства. 

В 1947 году малоизвестная компания «Халоид» из города 
Рочестера (США) приступила к разработке копировальной 
техники на основе изобретения Карлсона. Два года спустя в 
продаже появилась первая в истории модель копироваль-
ного аппарата. Технологию копирования назвали «ксеро-
графией» – от греческих слова «ксерос» («сухой») и «гра-
фе» (пишу). От «ксерографии» произошло и новое назва-
ние компании «Халоид» – с 1955 года, после объединения 
с британской фирмой «Рэнк Организейшн» она стала на-
зываться «Рэнк Ксерокс», а потом и просто «Ксерокс». На-
стоящий же успех пришёл в 1959 году с выходом модели 
914, которая стала стремительно набирать популярность, 
а «Ксерокс» заработал сотни миллионов долларов. Сам 
же изобретатель ксерографии Честер Карлсон из 150 мил-
лионов долларов, полученных им от «Ксерокса», 100 мил-
лионов потратил на благотворительность.

http://www.calend.ru/event/4395/

 «ПО СемейнЫм 
ОБСТОЯТеЛьСТВАм» 

Лирическая комедия была сня-
та в 1977-м году. Режиссёр картины – Алексей Коренев, 
известный отечественному зрителю по фильмам «Бе-
регись автомобиля» и «Большая перемена». Это до-
брая история про женщину среднего возраста, которая 
решает разменять свою квартиру, где она обитает вме-
сте с семьёй дочери. Во время поиска вариантов, она 
встречает мужчину, к которому решает переселиться...

«По семейным обстоятельствам» – яркий образец 
нравственного кино, от которого исходит жизненная му-
дрость. Многие вещи, которые описаны в комедии, не 
потеряли своей актуальности и сегодня. Главные роли 
блестяще исполнили Галина Польских, Евгений Евстиг-
неев, Марина Дюжева и Евгений Стеблов.

http://megogo.net/ru/view/1360401-po-semeynym-
obstoyatelstvam.html

– Морковь нужно резать длинной соломкой и ни в ко-
ем случае не тереть. Не бойтесь переборщить с длиной, 
чем длиннее соломка, тем вкуснее плов.

– Лучшая посуда для плова — толстая чугунная ка-
стрюля, глубокая и толстая сковорода, чугунный казан. 
В любом варианте – с плотно прилегающей крышкой.

– Соль и специи лучше всего добавлять в середине 
приготовления зирвака (так восточные народы называ-
ют «заправку» из мяса, моркови и лука).

– Как бы вам ни хотелось открыть крышку и заглянуть 
в кастрюлю, не делайте этого до поры до времени. И ни 
в коем случае не смешивайте мясо с рисом в кастрюле 
в процессе приготовления, только перед подачей!

– Если вы не торопитесь, заверните кастрюлю с пловом 
в одеяло и оставьте на 30-60 минут – он станет вкуснее.

Что нужно: литр кефира, 3/4 стакана нежирной сме-
таны, стакан сахара, две столовых ложки желатина, два 
стакана воды, 1/2 пакетика ванильного сахара.

Что делать: желатин замочите в тёплой воде на 30-40 ми-
нут, затем на медленном огне, непрерывно размешивая, до-
ведите до кипения, снимите с огня и охладите до комнатной 
температуры. Кефир, сметану, обычный и ванильный сахар 
перемешайте и взбивайте венчиком или миксером в тече-
ние пяти минут. Потом, продолжая взбивать, тонкой струй-
кой введите желатин и взбивайте ещё пять минут. Получен-
ную массу переложите в форму и поставьте в холодильник 
на шесть часов. После застывания десерта зефир следует 
нарезать на порционные кусочки-брусочки. 

домашний зефир

секреты вкусного плова

Ядовитый 
цветник

Комнатные растения –  из-
любленное живое украше-
ние интерьера многих хо-
зяек. Казалось бы, един-
ственная забота, которую 
могут доставить зелёные 
обитатели дома –  посто-
янный уход за ними.

Но, оказывается, любовь 
к такому декору может обер-
нуться проблемами со здоро-
вьем. Одни из них могут вы-
звать у человека расстрой-
ство желудка, другие – отёк 
гортани, третьи – острую сер-
дечную недостаточность и 
даже слепоту.

Аглеонема. Опасна ядови-
тым клеточным соком и яго-
дами. Содержит раздража-
ющие кожу и слизистую обо-
лочку вещества. У людей с 
повышенной чувствительно-
стью кожи возможны раздра-
жения от ягод и других частей 
растения. Сок, выступающий 
из места надреза, может вы-
зывать отёк и болезненность 
в области слизистой рта и гор-
ла, а при контакте с глазами 
– конъюнктивит и изменения 
роговицы.

Азалия относится к краси-
воцветущим видам растений. 
Опасность несут алкалоиды, 
которые содержат её листья 
и стебли. Особено осторож-
ными стоит быть родителям 
маленьких детей. Малыш, 
разжевав и проглотив части 
растения, может получить от-
равление. В числе симпто-
мов такой интоксикации будут 
обильное слюнотечение, вы-
деления из носа, слезотече-
ние, тошнота и рвота. След-
ствием могут стать угнетение 
центральной нервной систе-
мы, спутанное сознание, ко-
ма и судороги.

Антуриум – вечнозелёное 
растение семейства ароид-
ных – опасен своим соком. 
Он содержит вредные кри-
сталлы оксалата кальция, ко-
торые при контакте с кожей 
вызывают раздражение. Сок 
антуриума содержит сильный 
яд, вызывающий воспаление 
всех слизистых оболочек с 
разрушением тканей. При по-
падании сока в рот появляет-
ся ощущение жжения в рото-
вой полости и в горле, разви-
вается обильное слюноотде-
ление, отёк губ, языка и горта-
ни. Приём внутрь может про-
воцировать аритмию, а попа-
дание в глаза – конъюнктивит. 
Чтобы избежать неприятно-
стей, ухаживая за растением, 
не прикасайтесь к глазам, но-
су или рту, а после процедур 
надо тщательно мыть руки тё-
плой водой с мылом.

Гортензия. Все части рас-
тения содержат колхицин и 
сходные ядовитые алкалои-
ды. Контакт со стеблем и ли-
стьями у некоторых людей 
может вызывать раздраже-
ние кожи. Отравление воз-
можно, если съесть лукови-
цы растения. В больших до-
зах (для ребёнка – одна луко-
вица) вызывает тошноту, рво-
ту, тяжёлую диарею, выпаде-
ние волос, нарушение свёр-
тываемости крови и пораже-
ние почек. Однако случаи от-
равления редки, так как луко-
вицы растения сложно спу-
тать с репчатым луком.

«АиФ»

В начале 70-х годов ХХ века в Заводо-
уковске появилась студия любитель-
ского кино. У её истоков стоял Анато-
лий Рябов. Здесь было создано бо-
лее двухсот фильмов о жизни района 
и  его людях. С годами ценность этих 
документальных лент только растёт.

Кино  интересовало Анатолия Васи-
льевича с детства. Ещё мальчишкой он  
устраивал для друзей «кинопоказы»…в 
сарае: рисовал афиши, натягивал экран 
из белой ткани и зажигал свечу в само-
дельном проекторе. Позже Анатолий Ря-
бов подружился с киномехаником Алек-
сандром Бетневым, который работал в 
клубе Новозаимского зерносовхоза, и в 
16 лет стал его учеником.  

В ноябре 1959 года А. Рябов ушёл в ар-
мию. В «учебке» в Калининграде  призывни-
ков спросили, есть ли  среди них киномеха-
ники? Так рядовой Рябов вместо строевой 
подготовки после политзанятий  «крутил» 
кино для сослуживцев.  Из учебного полка 
его отправили в Таллин, в Панфиловскую 
дивизию, где он тоже принял киноустановку. 
В армии же солдат увидел и первый телеви-
зор, разобрался в его устройстве и загорел-
ся идеей собрать телеприёмник собствен-
норучно. Одни детали раздобыл в военча-
сти, другие –  в магазинах Прибалтики. Кине-
скоп после демобилизации  купил в Москве. 

 Телевизор А. Рябов собрал уже в Заво-
доуковске. Навстречу молодому кулибину 
пошёл директор завода «Тюменьсельмаш» 
Вадим Мазур, который попросил рабочих из-
готовить для приёма телепередач вышку. И 
заводские мастера соорудили уникальную 
40-метровую поворотную конструкцию, ко-
торая ловила передачи из Кургана. Таким 
образом Анатолий Васильевич оказался 
причастным к появлению в нашем районе 
телевидения. Когда в залинейной части го-
рода установили ретранслятор, надобность 
в уникальном изделии машиностроителей 
отпала. Как ни просил А. Рябов сохранить 
вышку для истории,  её всё равно убрали.

 В 1960-е годы всё больше заводоуков-
ских семей обзаводились телевизорами. Но, 
несмотря на это, жители города с удоволь-
ствием ходили в кино: в кинозалах  посто-
янно были аншлаги. В городском кинотеа-
тре «Победа» на улице Вокзальной  филь-
мы   демонстрировали на широком экране. 
Мечтали об этом и работники Дома культу-
ры «Тюменьсельмаша». Позже заводчане 
изготовили полотно нужного размера, кото-

рое опускали с  помощью лебёдки. Но экран 
получился  тяжёлым, а под ним, как прави-
ло, сидел президиум. «Если что, президи-
ума лишимся!» –  сказал Анатолий Рябов 
директору завода. Тот пошутил: «Новый из-
берём!» Пришлось Анатолию Васильевичу 
поломать голову, как сделать экран легче. 
Вместе с конструктором Владимиром Ше-
стаковым  он  сделал экран заворачиваю-
щимся на алюминиевую трубу. Конструкция, 
к слову,  работает до сих пор. 

В 1969-м Анатолию Рябову предложили 
взять под крыло районную киносеть. Так в 
его ведении оказались 54 киноустановки. А 
чуть раньше Анатолий Васильевич увлёкся 
любительским кино. Идею снять фильм на 
местном материале горячо поддержал ве-
теран машзавода краевед Сергей Захаров. 
В своей книге «История завода «Тюмень-
сельмаш» он писал: «Среди отснятых на-
ми кадров были и футбольный матч меж-
ду заводской и ялуторовской командами, и  
строительство детских яслей… Все эти кар-
тины «сделали» и показали в Доме культу-
ры. Хотя они страдали отдельными недо-
статками, но их тепло встречали в коллек-
тиве предприятия. Ещё бы! Ведь это был 
свой фильм, рабочие могли видеть себя 
на киноэкране». 

В марте 1965 года заводоуковцы впер-
вые выехали на областной смотр любитель-
ских кинофильмов в Тюмень. Призов не за-
воевали, но руки не опустили. Потом Ана-
толий   Рябов организовал при ДК киносту-
дию «Поиск».

  В кинотеатре наряду с союзными кино-
журналами стали демонстрировать и лен-
ты местного производства. О высоком уров-
не мастерства заводоуковских кинолюбите-
лей свидетельствуют многочисленные на-
грады областных, всероссийских и всесоюз-
ных конкурсов. А документальный фильм  
«Олимпия» о жизни юных   спортсменов 
в лагере на озере Карасье даже завоевал 
третье место на международном конкурсе 
в Болгарии.

Фильмы, снятые Анатолием Рябовым 
и его коллегами, можно посмотреть и се-
годня. Они хранятся в его личном архиве. 
Стоит только достать киноаппарат с полки 
и правильно заправить в него плёнку. Хо-
тя, по словам Анатолия Васильевича, се-
годня и этого не нужно  – «цифра» сдела-
ла своё дело.

Татьяна  ВОеВОдинА, 
научный сотрудник музея

Фото из архива краеведческого музея

от дЕтской мЕчты – 
к «Поиску»

• Анатолий Рябов (с кинокамерой) награждён знаком «Отличник кинематографии 
СССР», имеет звание «Лучший киномеханик профсоюзной сети Тюменской 

области». С 1996 года – заслуженный работник культуры РФ.

Учительница проверяла сочинение и плакала: теперь 
она знала, как провести лето, но годы уже не те!

***


